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香港文匯報訊（記者　鄭

治祖）已宣布不會留任的公
務員事務局局長俞宗怡，昨
日在與傳媒茶敘時表示，候
任特首梁振英強調新一屆政
府會「聽定撐」公務員，
「這3個字已令公務員很安
心」，並呼籲大家應給予機

會新政府架構於7月1日運作。
俞宗怡昨日在與傳媒茶敘時表示，香港社會對新

架構重組方案有支持及懷疑聲音，但她認為任何以
改良現制度作為出發點的方案，大家都應給予機會
先讓建議落實，再觀察新架構能否令管治變得更
好，而新架構每年涉及的額外開支為6,000多萬元，
在特區政府每年逾3,000億元的總開支角度而言，只
是非常小的數目，倘新架構真的能夠幫助市民，花
這筆錢也值得。
她又讚揚梁振英是有為、能幹之士，指梁振英強

調新一屆政府會「聽定撐」公務員，「這3個字已令
公務員很安心」，她並希望新一屆政府能以人為本，
從心出發，做好施政工作。

「聽定撐」公僕安心
近期多個公務員團體公開表明支持新政府架構重

組，有人就質疑這違反了公務員「政治中立」的原
則。俞宗怡表示，公務員守則規定的「政治中立」，
是指公務員不應偏幫或歧視任何政黨或組織，但有
責任支持在任政府的合法政策，而近期現屆特區官
員分別到立法會解釋架構重組方案，反映現任政府
認同架構改組工作，故她看不到在任公務員支持在
任政府工作有違反政治中立問題。
不過，她坦言自己不同意推行公務員及問責官員

可隨時互調的「旋轉門」制度，認為公務員在加入
問責團隊後，倘希望重投公務員團隊，應該重新按
程序應徵，否則就會影響公務員政治中立的原則。

立法會大會昨日辯論由政務司司長林瑞
麟提出的、暫停執行《立法會議事規

則》第十八條所訂的會議事項處理次序，
押後共22條待議案，包括7條法案及15條決
議案，優先處理有緊迫性的政府架構重組
決議案。

林瑞麟：架構重組有迫切性
林瑞麟昨日在會議上強調，為配合候任

特首梁振英有關政府總部架構重組的工
作，現任特首曾蔭權及現屆政府均已同意
會全力配合，確保順利過渡到第四屆政
府，有鑑於重組工作的迫切性，他希望議
員支持政府所建議的處理會議事項的先後
次序，讓立法會可以先行審議因應重組架
構建議而需要通過的決議，給予下屆政府
空間發展，以加強來屆政府有效處理及能
夠適時回應香港不斷轉變的經濟和社會方
面的訴求。

曾鈺成：議程優先非破天荒
為阻撓架構重組，多名反對派議員繼續

扮演「攔路虎」角色。民主黨主席何俊仁

稱，政府突然將議案「打尖」排在其他法
案前於昨日審議，是不尊重立法會及議事
規則，是「行政霸道」、「偷襲」及「突
擊」，又質疑曾鈺成批准「打尖」，等同默
許未來政府以同樣手法處理其他議案。民

主黨立法會黨團召集人李華明更稱，當局
此舉「史無前例」，「破壞行政立法關

係」，該黨會用盡「可行的方法」抗議。
曾鈺成在會上澄清指，政府的做法並非

破天荒，又指特區政府早於5月10日，已經
書面通知立法會會在昨日會議動議有關議
案，故不論是上星期發出的暫定議程抑或
前日發出的正式議程，政府重組架構的決
議案已列於議程，而根據議事規則慣例，
之前未及處理的事項要延至下次會議處
理，會議應先處理早前積壓下來的議案，
為此他有需要暫停執行議事規則，先能如
期審議重組架構的決議案。

譚耀宗：反對派扯政府後腿
民建聯主席譚耀宗在發言時表示，各議

員就架構重組發言，大家都「耳熟能詳」，
討論架構重組決議案實無需要「預早準
備」，又指立法會之所以積聚了多項議程未
能處理，元兇正是反對派不斷拉布，扯住
政府的後腿「打茅波」，但他們又不敢說出
實情，只將矛頭指向立法會主席，此舉用
意何在，「相信大家都心中有數」。
工聯會議員王國興亦強調，在7月1日，

新任特首不應該是「光棍司令」，以殘缺不
全的班底接棒，又批評反對派議員不斷拉
布，令今屆立法會整個5月的會期都要為遞
補機制「日以繼夜、夜以繼日」審議，完
全浪費時間，更導致立法會要處理積存的
多項議程，已經「無期可排、無路可退、
無得選擇」。
民主黨議員張文光其後聲稱，王國興的

言論是「大聲夾無水準」、「嚇死人無命
賠」，反映「皇帝不急太監急，特首不急奴
才急」，又質疑建制派議員將改組講成是
「市民如有神助，政府大顯神威，市民苦盡
甘來」，「現時球證吹黑哨打假波，當中的
行政霸道完全脫離穩中求變大和解，將問
責制擴大再擴大更是懶理民意的本末倒
置，應先檢討後改組」。

9次點人數 鳴鐘逾90分鐘
另外，反對派又9次要求點算人數，導致

秘書處要鳴鐘超過90分鐘。譚耀宗批評，
反對派不時點算人數，但大多數時間就離
開議事廳。工聯會議員黃國健亦坦言，立
法會已陷入「不正常狀」，並引述市民來信
的訴求，要求反對派盡快停手，不要再玩
下去。
有關決議案只須在席過半數議員支持就

可獲得通過，但反對派不斷拉布，令立法
會大會昨日未能就是否提前審議政府架構

重組決議案表
決，更未討論
及決議案本
身，惟有今日
再續，令22條
涉及重大民生
及社會事務的
條例草案及決
議案再度被迫
押後。

優
先
審
議
重
組

重複提問 不斷數人 22項民生案亦受拖延
香港文匯報訊（記

者　鄭治祖）特區政

府前晚致函立法會主

席曾鈺成，動議要求

豁免預告並將政府架

構重組決議案提前審

議，並獲曾鈺成同意

及提交昨日立法會大

會審議。不過，反對

派在昨日討論有關議

題時繼續拉布，包括

重複提問及不斷要求

點算人數等，令當局

提前審議的動議在昨

日經過長達8小時辯

論後仍未能表決，須

於今日續會，連帶

2 2項涉及重要民

生、社會事務的草案

及決議案均因反對派

拉布而被嚴重拖延。

建制派議員批評反對

派拉布浪費時間，並

相信理性的市民都會

支持新政府團隊於7

月1日「整齊上任」，

確保新班子不會殘缺

不全，令市民受害。

支持重組
給CY機會

俞宗怡：

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
公私營醫療失衡是新一屆特區
政府面對的挑戰之一。盛傳可
能獲邀擔任新一屆特區政府食
物及衛生局局長的骨科醫生高
永文昨日在接受香港電台訪問
時表示，公私營醫療合作值得
考慮繼續推行，並應擴闊涵蓋

面及增加資助，包括考慮加強運用非全職的私家醫護人
員，又強調「零雙非」政策有其必要性，希望新一屆可
以合情、合理、合法地落實。
高永文昨日在港台訪問中說，香港社會各界目前對推

行的公私營醫療合作的意見均屬正面，故新一屆政府應
該考慮是否繼續推行，如外判手術等，又形容這是「三
贏方案」，一是病人透過付多一些手術費，可以在私家
醫院更早獲得醫療服務，二是私家醫生可獲得一些津
貼，三亦可減輕公立醫院的壓力。

醫管局調整 合理期望
就特區政府推出兩塊土地招標建私立醫院，他認

為，新一屆政府不但要考慮招標反應，也要視乎人手
培訓是否跟得上；雖然私家醫院的使用量已飽和，但
不表示私家醫生或其他醫護人員都飽和，又強調公立
醫院目前已經有用非全職的醫護人員協助工作，新屆
政府應研究加強這一方面，令現在的醫護人手的使用
率更好。
被問及候任特首梁振英提出醫院管理局需要「驗身」

時，高永文指，許多市民都不希望目前公私醫療「雙軌
制度」有太大的變化，惟醫管局已成立了20年，「是否
需要調整，當中（市民）是否有一些合理期望」，但這
並不意味㠥未來醫療體系會有「翻天覆地」的變化。
高永文又評論到現任食物及衛生局局長周一嶽早前指

市民不應對新政府有太高的期望，指自己同意這個看
法，坦言政府每項政策都包括了不同的持份者，他們之
間「肯定有衝突」。

公私醫療合作
宜力推創三贏

高永文：
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香港文匯報訊（記者 鄭

治祖）樓價高企一直是香港
「深層次矛盾」之一，盛傳
將出任新一屆政府房屋規劃
地政局局長的香港教育學院
校長的張炳良，昨日在其離
職與傳媒茶敘時認為，新政
府在上場後，應盡快評估香

港巿民對住屋的需要，考慮是否進一步介入巿場協
助巿民置業，並認同「港人港地」政策可行，建議
由房署、房協、巿建局等公營機構去推行會較為合
理。
張炳良將於6月30日離職教院。他昨日在與電子傳

媒茶敘時表示，自己即將搬離教院宿舍，為此看了
很多樓盤資料，親身感受到樓價高企，最後決定
「我還是繼續住大埔了，如果要住巿區我也負擔不
起」，遂於近月在大埔購置了新居，並以此例子說明
普羅市民所面對樓價高企的問題，建議新政府上台
後應盡早評估市民的需要，「若整體因素令樓價上
升，政府應考慮介入」。

公營房屋可行「港人港地」
他又表明，支持候任特首梁振英的「港人港地」

政策，認為概念上亦可行，並建議應由房屋署、房
屋協會、巿區重建局等公營機構去推行，「因為它
們是公共機構，他們行使公共機構的職能，很多時
是運用公共資源，所以如果我們說這些發展的對象
基本上只是本地居民，我相信在道理上完全成立」，
至於應否將「港人港地」政策推展至限制私樓土
地，張炳良認為應由新一屆政府考慮。
被問及未來興建的新居屋的定價時，張炳良以資

助房屋小組委員會主席的身份說，新居屋定價未有
定案，但強調定價要讓目標群體負擔得起，並認為
新一屆特區政府要處理新居屋定價與市價的差距，
如以補地價或借貸的方式解決。

民若不堪樓貴
政府應研介入

張炳良：

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）反對派持續對新政府架
構重組的決議案和撥款申請
打「拉布戰」，原梁振英競
選辦主席張震遠昨日在接受
傳媒訪問時，強調政府架構
重組有迫切性，候任特首辦
要求立法會優先討論是很合

理的，又批評反對派議員故意拖長審議是刁難新政
府、無意義和無建設性。
張震遠昨日在接受傳媒訪問時坦言，立法會議員

在架構重組問題上刁難新政府是毫無意義的。「為
了是否應該設這些職位，便要討論許多天的時間，
好多很重要需要立法會處理的事情卻無法作討論，
不是好事。」

行政立法關係 未來執政挑戰
被問及倘反對派議員日後在各項政策議題均重施

拉布的故伎，可能對未來政府的施政造成很大影
響，張震遠坦言，任何議會都會有反對派議員，他
們為了政治生存空間而與執政者對抗，故不能排除
香港將來會出現這樣的情況，但「如果新政府能夠
推出的政策是回應到市民的訴求，是受到廣泛支
持，我看不到會有太多立法會議員會因為反對而反
對」，並認為梁振英不會低估將來執政的挑戰，尤其
與立法會關係將會是未來執政的重點。
另外，就他就會否加入新一屆行政會議，張震遠

表明不會評論，但認同梁振英所指，未來的行會成
員應多落區推銷政策，並按其專長負責不同範疇的
政策。「將來的政府是一個團隊，不是說個別人的
職責，若不成功，大家都有責任」，又認為在不違反
行會保密制下，未來的行會成員公開講自己意見並
無問題，「行會成員應該有空間表達個人意見，他
們要衡量自己表達的意見是否與行會正在討論的東
西或決定有衝突」。

刁難新政府
毫無建設性

張震遠：


